



Misterio de Navidad. Misterio de un Dios desarmado que entra casi como un indocumentado, naciendo en la periferia. Los profesionales de la religión -llenos de sus certezas sobre cómo debería ser Dios- no lo reconocieron y miraron en otra dirección, no hacia Belén sino hacia Jerusalén, no hacia la sencillez sino hacia la grandeza; hacia el poder y no hacia el servicio.

SOBRE LA NAVIDAD...

Lo de "feliz Navidad" se está supliendo por "felices fiestas", fiestas que oficialmente se dan por iniciadas el 22 de Diciembre con la lotería de Navidad, o un mes antes cuando se encienden las bombillitas que adornan las calles para motivar las ventas-compras...

Lo de menos, para algunos, es que estas fiestas nos recuerdan al NIÑO que hace más de 2.000 años nació en la cueva de Belén y que aquel NIÑO aunque no tuvo estudios, ni fue a la universidad, ni tuvo secretaria o agente de prensa, ni manejó un ordenador, ni le entrevistaron nunca en televisión, ni tuvo móvil, y, sin embargo, su anuncio fué tan llamativo que, al pasar de los siglos, su mensaje mantiene hoy plena vigencia y actualidad. El impacto de su mensaje no lo logran hoy todos los medios de comunicación de la tierra. ¿Hay hoy en día, ha habido a lo largo de estos 2.000 años un personaje histórico más completo que Jesús?

¿Cuál es el día de la salud? ¿lo sabes? pues... es el día 22 de diciembre cuando al comprobar que no nos ha tocado la lotería nos consolamos con un... "bueno, pues que al menos tengamos salud."

LOTERIA : nada menos que 1.300 toneladas de papel se gastan para hacer los décimos de la Lotería de Navidad, 1.100 litros de tinta. Se empiezan a hacer en abril y en Julio ya están a la venta.

AUNQUE CRISTO NAZCA MIL O DIEZ MIL VECES EN BELÉN, DE NADA TE VALDRA SI NO NACE AL MENOS UNA VEZ EN TU CORAZÓN.

En diciembre, no hay valiente que no tiemble.

POR DICIEMBRE, EL TRUENO ANUNCIA ALGO BUENO.

EL INVIERNO, COMO MEJOR SE PASA ES ESTANDO EN CASA.

CUARTO DOMINGO DE ADVIENTO

María entra en escena, como MADRE.

*Madre de Fe*

¡Y qué cortos y qué largos se hicieron los nueve meses! largos para mi cabeza, para el corazón muy breves.

Estaba dentro de mí, y aunque a Él no lo sentía, sentía cómo mi sangre al rozarle sonreía.

Nadie notó en Nazaret lo que estaba sucediendo, que teníamos dos cielos: uno arriba, otro creciendo.

¡Qué envidia me tuvo el cielo durante los nueve meses: él albergó al Dios eterno, yo tenía al Dios creciente!

Cuando noto cómo salta de gozo dentro de mí, pienso: en un mundo tan triste ¿le dejarán ser feliz?

Las mujeres, con envidia, contemplan mi gravidez y no saben que soy madre, más que de carne, de fe.

*(José Luis Martín Descalzo)*

RÉCORD DE FRÍO EN ESPAÑA

En zona habitada lo dió Calamocha, en Teruel con 30 grados bajo cero el 30 de diciembre de 1.963, San Raúl y víspera de San Silvestre (fin de año).

Y en zona no habitada se dió en el Pirineo leridano con 32 grados bajo cero el 2 de febrero de 1.956, día de la Presentación del Señor y víspera de S. Blas patrono y protector de los dolores de garganta por aquello del frío.

EL PUEBLO MÁS DULCE DE ESPAÑA es...

Casinos, en Valencia donde se fabrica el turrón de todas las clases y colores. Quizás le siga Estepa, en Sevilla, por aquello de los polvorones, Castilleja (Sevilla) por lo de las tortas, Utrera (Sevilla) por los mostachones y Cádiz por una especialidad de turrón, el "turrón de Cádiz".

SI EN DICIEMBRE VES NEVAR, ENSANCHA EL GRANERO Y EL PAJAR.

EN DICIEMBRE... DIENTE CON DIENTE (por el frío).

El premio gordo de la lotería de Navidad del año 1.939 (fin de la guerra) era de la "friolera" de 15 millones de pts.

POR SOL QUE EN DICIEMBRE HAGA, NO SUELTES LA CAPA.

EN DICIEMBRE,  
LA TIERRA DUERME.

DICIEMBRE, DÍAS DE AMARGURA  
PORQUE APENAS ANOCHECE YA ES NOCHE OSCURA.



?



?

#### CURIOSIDADES SOBRE LA NAVIDAD

24/25 Dic. se celebra esa noche el nacimiento de Jesús desde el s.IV en que el Papa Liberio (352-366) dispuso esta fecha para contrarrestar el rito pagano romano que en este solsticio de invierno festejaba el nacimiento del Sol Invencible.

Año 2014, que bien podría ser año 2.020 o muy próximo porque un Papa (otro) le encargó a un fraile (?) que indagara sobre lo que dice la historia y, al parecer, se equivocó en 6 u 8 años pero "lo dejaron así por no meneallo". Quien encuentre en internet o sepa de esta historia, que nos lo diga para darlo a conocer.

PESEBRE. Desde las navidades de 1.233 que lo iniciara Francisco de Asís y que en España impulsara Carlos III, así como en Italia y América Latina, por los misioneros españoles.

TURRÓN. En Jijona desde 1.603 por los árabes que vivían en España.

MAZAPÁN. Inventado en 1.212 por unas monjas del convento de S.Clemente.

REYES MAGOS. Son tradición persa, antes astrólogos y, desde el s.VI, reyes que, en principio fueron hasta 12 y con el tiempo quedaron en los tres que conocemos. Simbolizan las tres razas conocidas entonces: europea, asiática y africana. Lo de la carta a los Reyes Magos data de mediados del s.XIX.

ÁRBOL DE NAVIDAD: Desde los celtas hay el culto al árbol como sagrado. Pasó a Aragón, Cataluña y Galicia y los protestantes lo adoptaron para contrarrestar la costumbre católica del "belén". En Francia se introdujo en 1.830. En Inglaterra, en 1.840. Y en España empezó a arraigar en 1.950.

PAPÁ NOEL. Idea del norte de Europa y en Holanda que llevaron la tradición a los EE.UU. y la adoptó Coca-Cola para un anuncio con un viejo bonachón, con barba, alegre, traje rojo y oronda barriga que obsequia a los niños con juguetes portados en un trineo sobre la nieve o volando por arte de magia. Los nórdicos lo asocian con S.Nicolás de Bari al que le han añadido sus "fantasías".

ADORNOS NAVIDEÑOS . Las herraduras, que traen suerte, las bolas que imitan la fruta, las campanitas símbolo de alegría, las piñas como buenos augurios...

LUCES. Origen de centro europa porque allí los días son muy "chicos" de luz. (luz= lo bueno, contra la oscuridad, lo malo).

ESTRELLAS DE CINCO PUNTAS, símbolo de la perfección y la felicidad

LAS VELAS, luz, purificación, fecundidad y amor, símbolo de Cristo.

ROSCÓN DE REYES. Apareció en el imperio romano, y en España tal como hoy se conoce data de tiempos de Felipe V que lo "importaron" los soldados repatriados de Flandes.

LA LOTERÍA data de 1.763 que la instauró el marqués de Esquilache, siciliano, ministro de Carlos III y que por primera vez se celebró en Navidad el 18 dic. 1812 en Cádiz (hace más de 200 años).

LAS TARJETAS DE FELICITACIÓN datan de 1.843 si bien están en desuso por los teléfonos, los móviles y el correo electrónico.

EL AGUINALDO es de tradición romana, regalos de padrinos a ahijados y que evolucionó con propinas a carteros, barren-deros...

LAS INOCENTADAS, haciéndolas coincidir con el 28 de Dic., monigotes, noticias falsas a ver si cuelan...

VILLANCICOS (canciones de "villanos", gentes del pueblo) datan de los siglos XV al XVII

LA JUSTICIA ES COMO LAS SERPIENTES:  
SÓLO MUERDE A LOS DESCALZOS.

HAY OCHO MESES, hasta 8, que contienen la letra "R" ¿cuáles son?.